

Solarpunk

Por **Damían Araya**

Solarpunk es un movimiento que aspira a lograr cierta simbiosis entre hombre y naturaleza con el objetivo de despertar y profundizar la sensibilidad ecológica del individuo y, en consecuencia, de la sociedad en general. Dicho de otra manera, es un futuro ideal, en el cual con la concientización de la sociedad, humanos, tecnología y ambiente progresen mutuamente. Este artículo abordará la importancia de un futuro solarpunk tanto para el planeta como para las personas y la sociedad, cómo funciona, así como sus limitantes, partiendo desde mi punto de vista cómo sería dicho futuro solarpunk. Para ello abordaré 4 aspectos, el social, el económico, ambiental y político.

Aspecto social:

Desde mi punto de vista, el más importante, ya que nosotros somos las bases para el cambio. Para lograr un auténtico cambio es requerido hacer muchos pequeños cambios que faciliten el desarrollo, empezando por nosotros como persona y como sociedad. "Sé el cambio que deseas ver en el mundo." - Mahatma Gandhi.

Si cada individuo trabajará en los siguientes aspectos sería un gran paso para el avance:

- **Empatía y comprensión:** Todos buscamos nuestro crecimiento personal a nivel académico, laboral y económico, pero no por ello vamos a ir pisoteando a otros o ejercer acciones que afecten a los demás por mi único beneficio. Relacionarnos con los demás nos permite tener diferentes puntos de vista y un mejor desempeño al trabajar en equipo.
- **Ejemplo personal:** Nuestras acciones y comportamiento pueden influenciar a quienes nos rodean, si demostramos buen comportamiento y valores positivos podemos servir de ejemplos para muchos y como prioridad, a las futuras

generaciones.

- **Responsabilidad individual:** Buscar cambiar al mundo implica tomar grandes decisiones que generarán un gran impacto por lo mismo es de extrema importancia asumir la responsabilidad por nuestras acciones. “Un gran poder conlleva una gran responsabilidad” -Tío Ben (Spiderman)
- **Habilidades y conocimientos:** Al mejorar nuestras habilidades y conocimientos personales, podemos contribuir de manera más efectiva a resolver problemas y desafíos globales. No solo centrarnos en el conocimiento a nivel intelectual, también en habilidades de liderazgo y resolución de conflictos.

Si todos lográramos cumplir los anteriores puntos, podríamos enfrentar cualquier adversidad y lograr lo que aquello anhelamos, como por ejemplo el futuro solarpunk. Un punto en el cual estos puntos se cumplan sería mi escenario solarpunk a nivel social.

Aspecto económico:

Este tal vez pueda ser uno de los puntos más complicados a cambiar ya que deberíamos no solo cambiar el sistema si no también limitarnos en la producción, como sería esto. Para mí cada zona debe adaptarse a consumir principalmente productos locales. Así mismo ir poco a poco evitando el tema de importaciones y exportaciones ya que una gran cantidad de países del tercer mundo depende de actividades de obtención de materia prima como el cultivo y/o extracción de materiales como fuentes de ingreso. Actividades que muchas veces dañan a la región.

Otro aspecto es en descentralizar el poder de grandes empresas, que nosotros como individuos preocupantes por el ambiente no consumamos productos de compañías dañinas a nivel ambiental que en ocasiones hacen campañas ambientales más como otra estrategia de venta que como una verdadera preocupación. Al no consumir estas compañías también apoyaríamos a aquellos emprendedores más pequeños y que auténticamente trabajan con productos amigables con el ambiente.

En el aspecto político:

Con total sinceridad aún no encuentro un sistema idóneo, pero sé que algunos cambios al actual generarían un gran cambio. Como por ejemplo:

- El uso correcto de los fondos públicos
- Penalización real a aquellos que alteren el orden y el ambiente, sin importar el nombre o parentesco de los implicados.
- Centrarse verdaderamente en las campañas ambientales y darle la importancia que merece.
- Rendición de cuentas clara.

En el aspecto ambiental:

Con los anteriores puntos el ambiente mejoraría conforme pasen los años. Actividades que podemos hacer como ciudadanos van desde cuidar zonas verdes, sembrar árboles y reciclar. Las compañías deben de asumir responsabilidad e ir las forzando a mecanismos y tecnología menos dañinas, aunque para ellos implique menores ganancias.

Aspecto tecnológico:

Este aspecto es muy relevante en el futuro solarpunk, pues es el producto de los puntos anteriormente mencionados. Para no dar mucha vuelta al tema, a nivel de medios de transporte, mis expectativas no están en innovar en temas de transportes más potentes, más bien en perfeccionar los ya existentes y hacerlos más ecológicos. A nivel de infraestructura comprendo que edificios como escuelas y hospitales por temas de seguridad y demás deban adaptarse a materiales como el hormigón, acero, concreto, etc. Pero las casa deberían ser más rústicas. Para dejar más en claro, una ciudad al estilo de la serie de televisión del 2011 llamada Terra Nova.

Bibliografía

ANSPAC. (s.f.). *Sé tú el cambio que quieres ver en el mundo*. ANSPAC.

Recuperado de <https://www.anspac.org.mx/se-tu-el-cambio-que-quieres-ver-en-el-mundo/#:~:text=El%20t%C3%ADtulo%20de%20esta%20nota,%C3%ADcono%20de%20paz%20y%20justicia>